

UNIDAD I. PENSAMIENTO CRÍTICO EMPRESARIAL

1.5 Propósito del pensamiento

El pensamiento tiene como propósito ayudarnos a entender el mundo que nos rodea, tomar decisiones, resolver problemas y comunicarnos mejor. Pensar no es solo imaginar cosas, también se trata de organizar las ideas, cuestionar lo que creemos y decimos e incluso de lo que vivimos cotidianamente. Si no tenemos un propósito claro al pensar, no podremos buscar al final una buena ética profesional, antes de actuar debemos de analizar y cuestionar nuestros actos de lo que está bien y lo que puede estar mal, ya que, si no logramos esto, podemos quedarnos dando vueltas sin llegar a nada. Pensar con intención nos ayuda a actuar con más seguridad y a aprender de verdad. El pensar, razonar es un proceso que conlleva de varias etapas en donde se usa el conocimiento y la inteligencia para poder llegar a una conclusión asertiva en base a los argumentos que tengamos de cualquier tema o decisión a tomar.

1.6 Estándares de Competencia para el Pensamiento Crítico

Los estándares de competencia son como reglas o guías que nos permiten saber si estamos pensando bien. El pensamiento crítico en muchas personas es por naturaleza y en muchas otras se va construyendo a lo largo de las vivencias que tenga la persona. En una empresa las decisiones a tomar deben de ser racionales y críticas, para poder actuar y poder tomar la mejor decisión, ya que de eso depende el rumbo de la empresa. Un buen pensamiento debe ser claro (que se entienda), lógico (que tenga sentido), justo (sin favoritismos) y profundo (que no se quede en lo superficial). Estos estándares nos ayudan a evitar errores comunes como asumir cosas sin pruebas o dejarnos llevar solo por emociones. En resumen, son herramientas que mejoran la calidad de nuestro pensamiento.

1.7 Supuestos utilizados en el pensamiento crítico

Los supuestos son ideas que damos por ciertas sin haberlas comprobado del todo. Considerado real o verdadero sin la seguridad de que lo sea. Los seres humanos a diario sin saberlo, hacemos muchos supuestos, comprobaciones lógicas que pueden estar bien o mal, ideas asertivas o negativas que creemos de algo. Por ejemplo, si creemos que alguien no es confiable solo por su apariencia, estamos actuando bajo un supuesto.

En el pensamiento crítico, es muy importante reconocer esos supuestos y preguntarnos si son asertivos o no. Muchos errores en la vida se deben a suposiciones equivocadas. Pensar críticamente implica estar dispuesto a cuestionar lo que creemos "obvio".

En muchas ocasiones el ser humano toma decisiones sin cuestionarse lo que realmente llevara el giro de su vida, las implicaciones que puede tener, o que conllevara tomar una decisión, simplemente se toman las decisiones por intuición sin analizar y cuestionar las opciones.

1.8 Habilidades cognitivas del pensamiento crítico

Las habilidades cognitivas son las capacidades que usamos para pensar bien. Incluyen cosas como observar con atención, entender lo que leemos o escuchamos, analizar información, comparar ideas, sacar conclusiones y tomar decisiones. Son habilidades que se pueden desarrollar con la práctica, en donde el ser humano cuestiona su propio pensamiento y el de los demás, sobre todo en un contexto de resolución de problemas y en la interacción con otras personas.

Usarlas bien nos permite no solo aprender mejor, sino también vivir de forma más consciente y responsable. Las habilidades cognitivas del pensamiento crítico incluyen la capacidad de interpretar, analizar, evaluar, inferir, explicar y autorregular. Estas habilidades son esenciales para procesar información de manera efectiva y tomar decisiones bien fundamentadas.